

EXPLICACIONES DE ASOFONDOS

- Volatilidad de los mercados
- Afectaciones macroeconómicas por la pandemia
- Caídas a marzo, pero recuperación desde abril

ASÍ SE HA RECUPERADO UNA INVERSIÓN EN UN FONDO MODERADO



PENSIONES VOLUNTARIAS
Cifras a febrero de 2020

Valor total del fondo de pensiones voluntarias: \$1,5 billones

Entidad	Valor
Protección	438.832
Porvenir	182.887
Skandia Multifund	82.647
Citi Colfondos	50.258
Total	754.624

Santiago Montenegro
Presidente de Asofondos



“En los extractos se van a ver desvalorizaciones, pero no se deben tomar decisiones precipitadas, como cambiarse de portafolio. Lo que importa es la rentabilidad histórica”.

Pablo Medina
Gerente de retiro e inversiones de Mercer



“Habrá rendimientos negativos, eso no es sorpresa porque la renta fija cayó 46%, pero se ha recuperado. El punto es que la vocación de esto es a largo plazo. Los fondos se recuperarán”.

16,6

MILLONES DE AFILIADOS A PENSIONES OBLIGATORIAS TIENEN PORVENIR, PROTECCIÓN, COLFONDOS Y SKANDIA.

\$280,4

BILLONES SON LOS RECURSOS ADMINISTRADOS A FEBRERO POR LAS AFP EN EL FONDO DE PENSIONES OBLIGATORIAS.

valorización. Es claro que los movimientos recientes han sido de magnitudes importantes, pero ya empezamos a ver recuperaciones”, comentó.

Bajo ese argumento, Llano recalzó que, no en vano, los fondos privados fueron los agentes que más acciones netas compraron durante marzo porque, debido a menores precios, es más barato comprar para obtener rentabilidad a futuro. Según la *Bolsa de Valores de Colombia (BVC)*, las AFP invirtieron \$537.546 millones en acciones durante el tercer mes de 2020.

El presidente de *Porvenir*, la AFP con mayor número de afiliados (9,8 millones), Miguel Largacha, recomendó a sus usuarios tener en cuenta los rendimientos que sus cuentas han reportado durante los últimos años para que no tengan inconvenientes a la hora de leer sus extractos pensionales. “El extracto está diseñado para que el afiliado encuentre información relevante sobre su caso particular, como el monto de aportes obligatorios, el saldo total ahorrado a la fecha de corte y el multifondo donde tiene los aportes”, declaró.

Skandia dijo a *LR* que los mercados se recuperan paulatinamente, “como ya ha ocurrido en

las últimas dos semanas de abril, en las cuales se observa una recuperación en la rentabilidad y en las valorizaciones, que ya se está viendo en los ahorros de los colombianos”.

NO ES MOMENTO PARA CAMBIOS

El presidente de *Asofondos*, Santiago Montenegro, advirtió que no es recomendable que un ahorrador cambie de multifondos o traslade sus recursos porque se materializarían las pérdidas. “En los extractos se van a ver desvalorizaciones, pero de no tomar decisiones precipitadas, cómo cambiarse de portafolio, esto no se va a convertir en pérdidas reales, pues los ahorros son de largo plazo”, expuso.

En esa línea, Largacha opinó que “el momento óptimo para evaluar un traslado será faltando 11 años para la edad de pensión”. “La peor decisión que puede tomar un afiliado en esta coyuntura, es cambiarse a un portafolio más conservador, sobre todo si es joven. Hemos pasado por coyunturas similares sin que se afecte la rentabilidad ni el ahorro de largo plazo de nuestros afiliados”, agregó Montenegro.

JUAN SEBASTIÁN AMAYA
@sebasamayr

nes de \$9,2 billones, así como 1,1 millones de operaciones que movieron \$350.602 millones, respectivamente.

Las operaciones monetarias realizadas por medio de los corresponsales bancarios sumaron \$342.037 millones en 1,01 millones de transacciones monetarias.

Asimismo, el reporte de la entidad mostró que con los periodos de gracia y las prórrogas otorgadas por los bancos se han beneficiado 6,8 millones de deudores entre personas naturales y jurídicas, que cuentan con 8,6 millones de créditos, generando un saldo de cartera de \$141,84 billones. Las líneas de garantías del *FNG* sumaban hasta el 27 de abril, un cupo de \$10 billones, asimismo, se han reservado para ser desembolsados \$4,8 billones correspondientes a 57.381 créditos en las diferentes líneas.

LAURA NEIRA MARCIALES
@Neira_Laura

DÓLAR SUBIÓ A \$4.045



Fuente: Set FX / Grupo Avial

Gráfico: LR-ER

BOLSAS. LA DIVISA SE NEGOCIÓ EN PROMEDIO A \$4.045,99

El dólar sigue arriba de \$4.000, un día antes de la reunión del Emisor

Sexta jornada consecutiva en la que el precio del dólar continúa por encima de \$4.000, pues desde el pasado martes 21 de abril la divisa se trepó a este nivel. Este martes, esa tendencia siguió y, con un alza de \$6,36, el dólar se cotizó en promedio a \$4.045,99. Además, este valor actual es el cuarto precio más alto durante el corrido de abril, precio que se da un día antes de que se reúna la Junta Directiva del Emisor.

Aunque la tasa de cambio ha aumentado levemente durante los últimos días, la depreciación del peso no ha sido fuerte porque las mejores expectativas de los inversionistas mundiales con relación al retiro de restricción de actividades en varios países y a la retoma paulatina de las dinámicas económicas en varios países, incluidos Colombia, generan un mejor ambiente de positivismo a corto y mediano plazo.

Por lo anterior, Julián Cárdenas, miembro de la vicepresidencia de inversiones de *Protección*, analizó que el mercado local y extranjero evaluará el de-

sarrollo y contexto de la reapertura económica de los sectores de la construcción, industria y manufacturas que comenzó desde este lunes 27 de abril, y que exige protocolos de bioseguridad, para tomar decisiones de inversión en el corto y mediano plazo.

Según Ricardo Evangelista, analista senior de *ActivTrades*, la sesión fue precedida por un día de sentimientos encontrados en los mercados financieros, con inversores divididos entre las noticias positivas de que los casos y las muertes están comenzando a estar bajo control en los principales epicentros de la pandemia, y otros datos negativos del petróleo que, a pesar de una corta recuperación para el Brent o menores depreciaciones para el WTI, siguen en niveles bajos.

“Parece que la visión del vaso medio lleno está a punto de prevalecer, con monedas relacionadas con el riesgo que se adelantan. Sin embargo, el panorama para los inversores petroleros sigue siendo sombrío con el contrato del WTI de junio”, comentó.

En ese sentido, el último cierre de *Reuters* detalló que el barril de crudo WTI cayó 3,04% a US\$12,34 y el Brent, referencia para el mercado colombiano y para las cuentas fiscales del Gobierno, aumentó 2,35% hasta US\$20,46.

Para la agencia, los precios del petróleo en Estados Unidos cerraron a la baja debido a que las proyecciones frente al aumento de los inventarios de abril se mantienen al alza que, incluso, podrían terminar en una cifra récord porque el espacio para almacenamiento continúa siendo escaso, pese a los planes de la Organización de Países Exportadores de Petróleo y sus aliados para la reducción de la producción.



Ricardo Evangelista
Analista senior
ActivTrades

“El panorama para los inversores petroleros sigue siendo sombrío con el contrato del WTI de junio, pero esperan que la demanda se recupere en el tercer trimestre de 2020”.

US\$20,46

ES EL PRECIO DEL BARRIL DE PETRÓLEO BRENT, REFERENCIA PARA COLOMBIA, SEGÚN EL ÚLTIMO CIERRE DE REUTERS.

JUAN SEBASTIÁN AMAYA
@sebasamayr

SERVICIOS BANCARIOS DURANTE LA CUARENTENA

5,6 millones de transacciones monetarias por **\$14,7 billones**

Tipo de canal	Número de operaciones monetarias	Operaciones
Internet	1,22 millones	\$9,2 billones
Telefonía móvil	1,12 millones	\$350.602 millones
Corresponsales bancarios	1,01 millones	\$342.037 millones
Cajeros automáticos	938.929	\$359.871 millones
Datafonos	863.092	\$112.644 millones
Oficinas	498.191	\$4,2 billones
Audio respuesta	5.407	\$5.408 millones
Total	5,6 millones	\$14,7 billones

Fuentes: SIC | Gráfico: LR-GR

proceso se debe dar con las medidas necesarias para cuidar la salud de todos, “tenemos canales digitales que le permiten a las empresas seguir ofreciendo sus servicios y productos, en menor medida, pero es un alivio mientras se reactiva la demanda y abrimos el comercio”.

En el documento publicado por la *Superfinanciera*, también se resaltó que transacciones en internet y la banca móvil han presentado mayor porcentaje de operación comparados con un día normal, con más de 1,2 millones de operaciones y llegando a un monto de operacio-